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!会跳华尔兹的卫星"

캪我国赢得谈判主动权

从数据开始发布起 ! 短短半年不

到 ! 쫕到数据订单数787万个 ! 下载文

件超过 711万 个 ! 数 据 下 载 量 突 破

296998:;<" 这就是中国首颗二氧化碳

监测卫星所提供数据的热门程度#

根据中国气象局国家卫星气象中心

的最新统计! 我国碳卫星的数据用户已

达到9:个! 웤中有不少是来自美国$ 德

国$ 荷兰的国际用户" 最近! 来自中国

碳卫星的全球二氧化碳数据在国际学术

会议上一经公布! 就引起世界同行广泛

关注" 二氧化碳监测有了中国数据% 这

为中国在国际碳排放谈判中赢得主动权!

中国科学院微小卫星创新研究院碳卫星

团队科研人员觉得自己的付出有了最具

价值的回报"

" 럨狂创新挑战#첫空
华尔兹$

211=年哥本哈根气候大会刚结束!

科学技术部就开始在国内部署碳卫星的

研制工作" 当时! 中国科学院小卫星团

队刚成立不久 ! 떫他们凭借创新的设

计方案 ! 获得承担研制碳卫星重任的

机会"

웕通卫星的研发周期一般是四年!

而碳卫星却经历了六年" 作为我国首颗

二氧化碳监测卫星 ! 它的科学使命重

大 ! 而且还要不断随着科学前沿的进

展! 뺡可能做到世界领先"

&一颗会在太空中跳华尔兹的卫

星' 是同行给予碳卫星最形象$ 也是最

高的评价( 从来研制卫星! 总追求它在

轨道上的姿态更加稳定! 生怕在轨道上

&랭身') 可碳卫星却不然! 它要观测的

海面太阳耀斑$ 地面目标$ 太阳$ 月亮

都是不停在动的目标" 对卫星而言! 不

仅要能搜索到观测目标! 还要满足一定

的光线入射方向约束" 所以它必须不断

调整身姿! 改变姿态角度"

碳卫星副总设计师张永合说! 一开

始大家都觉得这个想法太疯狂!可就是这

支平均年龄只有4782쯪的年轻团队实现

了!틲为他们充满一切为了科学目标的热

情和勇气"

一般而言 ! 卫星到了正样研制阶

段 ! 技术方案都已经固定 " 可就在那

时! 美国的碳卫星在轨发现偏振问题"

我们要不要改 * 如果改 ! 那将是大调

整% &图一时! 还是图一世*' 碳卫星

总设计师尹增山反复掂量着这句话! 最

后决定改方案)

最后 ! 整星方案共做了74处大改

动! 有效载荷也重新做标定) 此时离原

定发射时间只有半年左右! 要完成如此

大的工作量! 对整个团队是一次无比严

峻的考验) 뫜多人都住在实验室! 三班

倒+ 连轴转! 떫结果也令人欣喜,,,卫

星的探测能力大幅提高! 如今在轨实际

测量精度超过了原定6>>? -냙万分之

一. 的指标要求) # 쿂转第二版

"中国科学院微小卫星创新研究院碳卫星团队六年磨一剑研
制首颗二氧化碳监测卫星!最近"来自中国碳卫星的全球二氧化碳
数据在国际学术界引起广泛关注
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本报讯 市委书记李

强昨天下午会见了法国前

总统奥朗德)

李强对客人一行来沪

访问表示欢迎) 他说! 奥

朗德先生在担任法国总统

期间为推动中法友好关系

发展作出了积极贡献) 近

年来! 中法两国最高领导

人成功互访! 中法全面战

略伙伴关系持续高水平健

康稳定发展) 今年是中国

改革开放 61 周年 ! 上海

作为中国最大的经济中心

城市! 将以更加积极包容

的态度! 进一步扩大对外

开放) 首届中国国际进口

博览会将于今年 77 月在

上海举办! 我们欢迎法国

企业积极参展! 共享经贸

合作机遇) 上海与法国各

地合作交流频繁! 与奥罗

阿大区+ 십赛市建立了友

城关系! 各方面合作取得

了积极务实成果) 쾣望进

一步深化双方经贸 + 科

技+ 环保+ 时尚设计等领

域合作! 加强青年交流 !

为推动中法关系发展作出

更大贡献)

奥朗德表示! 中国改

革开放 61 年来取得了举

世瞩目的巨大成就! 上海

作为国际化大都市! 近年

来的新发展新变化令人印

象深刻) 풸积极推动法国

企业到中国+ 到上海投资

兴业! 与上海开展多方面

合作交流! 듙进法中友好

合作关系不断发展) 奥朗

德还就上海国际金融中心

建设等提出积极建议)

市委常委+ 市委秘书

长诸葛宇杰参加会见)

쾰近平函贺中国国际大数据产业博览会
希望共同推动大数据产业创新发展%共创智慧生活

新华社北京#月!$죕电 217@中国

国际大数据产业博览会23日在贵州省

贵阳市开幕! 国家主席习近平向会议

致贺信)

习近平指出!当前!以互联网+大

数据+ 人工智能为代表的新一代信息

技术日新月异!给各国经济社会发展+

国家管理+社会治理+人民生活带来重

大而深远的影响) 냑握好大数据发展

的重要机遇! 듙进大数据产业健康发

展!处理好数据安全+网络空间治理等

方面的挑战!需要各国加强交流互鉴+

深化沟通合作)

习近平强调! 中国高度重视大数

据发展)我们秉持创新+协调+싌色+开

放+共享的发展理念!围绕建设网络强

国+数字中国+智慧社会!全面实施国

家大数据战略! 助力中国经济从高速

增长转向高质量发展) 쾣望各位代表

和嘉宾围绕 &数化万物/智在融合'的

博览会主题!深入交流!集思广益!共

同推动大数据产业创新发展! 共创智

慧生活!造福世界各国人民!共同推动

构建人类命运共同体)

뮦苏浙皖政法系统完善区域合作机制
为长三角更高质量一体化发展保驾护航

他们的生命永远定格在上海解放的黎明之前

"上海服务#쳡升长三角创新能级
发挥科研资源优势%뮦苏浙皖一市三省科技创新券合作框架今年内有望推出

浙江省嘉兴市发放的科技创新券

!볲称"뒴新券#$!在上海也能使用)自

去年71月! 浙江荣泰科技企业有限公

司首次尝鲜! 뷘至目前! 嘉兴市已有

272家企业选择使用上海4:家科研单

位和机构的4111多次服务! 总消费金

额632万元)

这种在一定区域范围内&先使用!

后补贴'的方式!为企业购买省外科研

服务节约了成本) 记者日前从上海市

科委获悉! 以此为基础的长三角区域

科技创新券合作框架预计今年推出!

届时会有更多长三角城市加入进来)

身六大世界级城市群! 长三角

地区是我国创新能力最强的区域之

一!经济总量占全国的四分之一)创新

券在长三角城市群之间的 &破壁'过

程! 实际上是企业可选择科技服务资

源不断扩大的过程) 业内人士认为!

以创新券为纽带!长三角地区可以盘

活区域科技资源和创新要素!使之加

速流动起来!从而担负起协同参与全

球竞争与合作的重任!而&上海服务'

形成的品牌效应正从中逐步显现)

웳业&춶票$%&컞形之手$

推动科技资源流动
&消费'第一张上海异地消费兑换

创新券的浙江荣泰科技企业有限公司

是一家专注于高分子新材料制造的企

业)该企业去年通过浙江省科技创新云服

务平台申领:万元创新券! 在上海成功消

费9111多元后!已在当地完成&兑现')

该公司工程师金丹华说0&以往我们

每年花费在产品检测上的费用都要几万

元!创新券帮我们减轻了研发成本!并让

我们能够对接到上海的高端检验检测服

务)'据悉!目前上海已有371家高校+科

研院所+ 第三方检验检测机构加入嘉兴

市科技型企业的研发服务&购物车')

&政策支持的对象主要是那些经济

实力有限+消费1精打细算2的中小微企

业!政府出政策+搭平台!企业会从自身

需求出发!寻求合作的科研机构!整个过

程在市场调控下实现区域内科技资源的

优化配置('上海研发公共服务平台副主

任赵燕说(

产业&틽领$%헻合更大空间
尺度上的协同创新

去年9月!上海市科委+浙江省科技

厅+ 嘉兴市政府三方签订浙沪科技创新

券跨区域使用嘉兴试点合作协议! 标志

着创新券异地消费兑现走上正轨(

突破了单一使用空间的创新券被赋

予了全新的生命力( 上海市激光技术研

究所所长张杰到浙江省转了一圈! 뇣让

原本闲置在所里的一项激光喷涂技术在

一家厨具外贸出口量全球第二大的企业

找到了&用武之地'(有了新技术!原本噪

声大+럛尘多!工人们穿着厚重防护服工

作的传统车间被改造成了无尘的现代化

生产流水线! 也让这家企业的全球竞争

力提升了一个台阶(&长三角区域协同创

新是要集合优势力量!增强全球竞争力!

长三角各地禀赋不同! 可以通过区域带

动!取长补短('张杰说(

上海在浙江省长兴县试点创新券政

策时! 쫜到了当地21多家新能源电池企

业的热烈欢迎!用上创新券后!对接上海

材料研究所+ 上海电器科学研究所等沪

上科研力量更加顺畅! 大大提高了企业

寻找&外脑'的动力(

듲响&上海服务$욷牌的关
键一步%듮建区域性科技资源
共享平台

上海作为长三角地区科技资源最

为丰富的地区! 发挥上海的科技服务

优势是打响&上海服务'品牌的题中应

有之义(

创新券扩大使用范围!是以&上海

服务'提升长三角创新能级+뛍造长三

角创新价值链的关键一步( 上海市研

发公共服务平台主任谭瑞琮介绍说!

퓧在2119年! 上海就提出并着手建设

长三角科技资源共享系统! 目前该系

统已经涵盖41万元以上的大型科研设

备289万台-套.!总价值接近411틚元!

웤中上海提供的科技资源约占总量的

62A(

从打造科技资源共享的 &资源

池 '!到创新券的制度设计 +申领以

及兑现 !政府都是不可或缺的一环 (

华东师范大学区域经济学教授滕堂

伟说 0&通过政府打造的信息对接平

台 ! 双方对接的可能性就大大提

高 ('

创新券政策在三省一市施行!已

经具备相当好的工作基础( 不久前!

上海市研发公共服务平台管理中心

参加了长三角区域科技资源共享机

制研讨会!长三角三省一市科技主管

部门的代表纷纷表示!科技创新券是

串起长三角区域创新一体化的有效

机制(科学技术部国家平台中心副主

任李加洪表示!쾣望长三角地区能先

行先试!三省一市共同设计跨区域科

技创新券政策!搭建区域性科技资源

共享平台(

"身六大世界级城市群"长三角地区是我国创新能力最强的区
域之一"뺭济总量占全国的四分之一!创新券在长三角城市群之间的
#웆壁$过程"쪵际上是企业可选择科技服务资源不断扩大的过程%业
内人士认为"以创新券为纽带"长三角地区可以盘活区域科技资源和
创新要素"쪹之加速流动起来"从而担负起协同参与全球竞争与合作
的重任"而&上海服务$탎成的品牌效应正从中逐步显现

首届中国国际进口博览会将于!!퓂"죕%!#죕在国家会展中心!짏海$뻙行&쿠关市政配套工程建设进入攻坚战&뎡馆周

边交通压力将得到有效缓解' 本报记者 赵立荣摄

进口博览会将带来巨大!틧出效应"

市政配套工程进入攻坚战%!"쳵道路建成后将分解车流%쪵现长三角&快进快出$

首届中国国际进口博览会 !볲称 "进口博览会($ 的脚步一天

天临近! 主会场国家会展中心 -上海. 周边的市政配套工程建设进

入了攻坚战( 记者昨天获悉! B23 公路入城段+ 龙路+ 탬民路等

72 쳵配套道路将赶在展会前通车! 而色彩明丽的银杏树将在 77 月

迎客! 周边市容环境也将同时 &升级换代'(

훷会场周边交通网络全面升级

国家会展中心 -上海. 是举办进口博览会的主要场馆! 展会期

间将迎来 &大流量' 挑战( 项目设计总负责人+ 华东建筑设计研究

总院总建筑师傅海聪介绍! 主会场将呈现出浓浓的 &中国风'! 会

展中心二层将搭起长约 @69 쏗的 &空中步廊'! 目前一期 464 쏗项

目已完成并对外开放! 现在施工的是连廊东延伸段! 建成后将直接

向东穿越涞港路+ 小涞港+ 外环铁路和嘉闵高架( 这意味着! 参会

者步行约 : 分钟即可到达拥有 2111 个停车位的 C: 停车场! 21 分

钟后可达龙湖虹桥天街+ 虹桥天地+ 虹桥高铁站等商业场所和交通

枢纽(

国家会展中心 -上海. 地处虹桥商务区拓展区! 原先西侧交通

网络薄弱! 还有不少 &断头路'! 而借助此次举办进口博览会的契

机! 一大批路桥工程正密集施工( 上海城投公路集团现场指挥部副

指挥尹富秋透露! 全长 981@ 公里的 B23 高速公路通车后! 将成为

上海联通长三角区域的新通道! 增强国家会展中心 -上海. 的对外

辐射力! &原先从上海青浦去苏州需要一个多小时! 现在最快只需

61 分钟('

记者了解到! 配套的 72 쳵道路均将在进口博览会开幕前建成!

届时将迅速分解 ;:1 沪渝高速+ ;2 뺩沪高速+ 嘉闵高架带来的车

流 ! 实现长三角 &快进快出 '! 为进口博览会带来更大的 &틧出

效应'( $ 쿂转第二版

%本报记者 徐晶卉

"ퟲ天在上海举行的长三角政法系统推进平安建设' 法治
建设座谈会审议通过 (뮦苏浙皖政法系统关于推进更高质量平
安长三角法治长三角建设总体方案)


